

当面の経済政策

田中 修

はじめに

習近平総書記は4月23日党中央政治局会議を開催し、当面の経済情勢と経済政策を分析・検討した。本稿では、会議の概要を紹介する。

今年に入り、錯綜し複雑な内外情勢に対して、各地方・各部門は党中央の手配に基づき、安定の中で前進を求めるという政策の総基調を堅持し、「質の高い発展」という要求に基づき、サプライサイド構造改革を主線とし、鋭意進取の精神により、着実に政策を実施し、経済運営は安定の中で好い方向に向かう態勢を継続した。

1-3月期の主要指標は総体として安定し、協調性はかなり好く、内需の牽引作用が増強され、工業とサービス業の協同性はかなり好かった。経済発展に対する構造調整の支えの作用が顕著であり、サプライサイド構造改革が不断に深化され、新産業の成長と伝統産業の転換・グレードアップの態勢が良好であり、経済運営の内在的安定性が有効に向上しており、質・効率はかなり好い水準を維持しており、質の高い発展の推進は良好なスタートを切った。

中央財經委員会は第1回会議を開催し、重大リスクの防止・解消、精確な脱貧困、汚染対策の「3大堅塁攻略戦」をしっかり戦うための手配を進めた。ボアオ・アジアフォーラム2018年会議は成功裏に挙行され、わが国は開放拡大の新たな重大措置を宣言した。党中央は海南省が自由貿易試験区を建設し、中国の特色ある自由貿易港を段階的に建設することへの支援を決定し、改革・開放を深化させるという強烈なシグナルを放った。

わが国経済の周期的な態勢は好転しているが、経済が持続的に好い方向に向かうことを制約する構造的・深層レベルの問題が依然として際立っており、「3大堅塁攻略戦」はなお少なからぬ難題があり、これを克服する必要がある。世界経済・政治情勢は、より錯綜し複雑さを増している。憂患意識を増強し、問題志向を堅持し、際立った矛盾・問題の解決に力を入れなければならない。

- 年間の目標・任務を達成するには、非常に困難な努力を払う必要がある。カギは、
- ①主体的に「質の高い発展」という要求と照らし合わせ、要求に合っているものは早急に推進し、合っていないものは直ちに改めなければならない。
 - ②トップダウン設計を強化し、質の高い発展を推進する指標体系・政策体系・基準体系・

統計体系・業績効果の評価・政治業績の考課の方法を早急に打ち出し、質の高い発展を推進するうえで各地方・各部門にこれを遵守させなければならない。

- ③各地方が実際と結びつけて、質の高い発展推進の方途を積極的に模索することを支援しなければならない。

各地方・各部門は、19回党大会・2中全会・3中全会精神を全面的に貫徹し、習近平「新時代の中国の特色ある社会主義」思想を導きとして、中央経済工作会議と政府活動報告の各手配を真剣に実施し、こらからの政策をしっかりと実施しなければならない。

(1) 「3大堅壘攻略戦」を全力でしっかり戦わなければならない

同時に、積極的財政政策の方向を変えないことを堅持し、金融政策の穏健・中立性を維持し、予想の誘導を重視し、構造調整の加速と内需の持続的拡大を結びつけ、マクロ経済の平穏な運営を維持しなければならない。

(2) サプライサイド構造改革を深化させなければならない

市場化・法治化の手段をより多く運用して過剰生産能力を解消し、コア技術の難関攻略を強化し、新産業・新モデル・新業態の発展を積極的に支援し、引き続き、行政を簡素化・権限を委譲し、減税を行い費用を引き下げ、企業の資金調達・エネルギー使用・物流コストを引き下げなければならない。

(3) 農村振興戦略をしっかりと実施する。

(4) より積極・主動的に改革・開放を推進しなければならない

国有企業・国有資本、財政・税制・金融等の改革を深化させ、既に確定した重大開放措置をできるだけ早く実施しなければならない。

(5) 貸出・株式市場・債券市場・外為市場の健全な発展を推進しなければならない

これにタイミングを合わせて監督を進め、隠れた弊害を除去しなければならない。

(6) 民生の保障・改善政策を強化しなければならない

基本公共サービスを強化し、大衆が関心をもつカギとなる小さな事案をしっかりと解決しなければならない。

(5月1日記)